
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

16 ноября  2015 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• В столице Таймыра обсудили состояние наркоситуации в районе  
• Суд отдал ЛУКОЙЛу право на Таймыр  

2. СМИ о городе Дудинке: 
• Совокупность усилий – заметный результат  

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• Мэр рассказал, что ждут в Норильске от краевого бюджета  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
• 400 социальных проектов претендуют на получение грантов от "Норникеля"  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• Красноярская Универсиада подорожала на 20%.  
• Красноярский край сократил бюджетные расходы на КЭФ.  

6. СМИ о России: 
• РФ поприветствует отмену санкций западными партнерами, если они будут готовы 
снять их 
• Россия согласилась реструктурировать долг Украины  
• Правительство до минимума сократит рост тарифов на свет и тепло 
• Bloomberg: правительству придется или обвалить рубль или исчерпать резервы 
• "Лишние" визиты к врачу могут стать платными 
• Цены на продукты в ожидании бумеранга. Эксперты прогнозируют рост на 15% на 
социально значимые продукты 
• Власти с тревогой наблюдают за ростом бедности 

7. Разное: 
• Отсидеться старушке Европе уже не дадут 
• Обращение к украинцам  

8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

23,29 гр. "синтетики" изъяли таймырские полицейские из незаконного оборота с начала 
года 

23,29 гр. "синтетики" изъяли таймырские полицейские из незаконного оборота с начала 
года. Об этом на заседании антинаркотической комиссии муниципального района сообщил 
Сергей Григорьев, начальник ОМВД России по Таймыру. 
  По его словам, за девять месяцев года было зарегистрировано 18 преступлений в 
сфере незаконного оборота наркотиков. Стражи порядка провели 17 рейдовых мероприятий и 
14 профилактических встреч с учащимися и студентами образовательных учреждений 
района. 

Начальник Норильского межрайонного отдела ФСКН России по Красноярскому краю 
Сергей Димитриченко рассказал о совместной работе с ОМВД России по Таймыру и 
региональным УФСБ России по выявлению новых каналов поступления на территорию 
муниципального района и Норильского промышленного района новых видов наркотических 
средств.  

 Врач-психиатр КГБУЗ "Таймырская межрайонная больница" Виктор Медведков 
доложил, что на диспансерном учете с диагнозом "наркомания" состоят 75 жителей района, 
20% из которых – женщины. На профилактическом учете состоят 12 человек, употребляющие 
синтетические наркотики. За отчетный период в наркологическом отделении прошли лечение 
18 больных, в том числе двое несовершеннолетних. 
  И.о. начальника управления образования администрации Таймыра Лариса Брикина 
рассказала о профилактической работе среди учащихся общеобразовательных школ. Она 
отметила, что в социально-психологическом тестировании приняли участие порядка 430 
учащихся. Сейчас проводится очередное тестирование учеников, ориентировочно участие в 
нем примут более 750 человек. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Суд отдал ЛУКОЙЛу право на Таймыр. Но Минприроды подождет итогов апелляции 
"Роснефти" 

"Роснефти" не удалось в суде первой инстанции оспорить итоги конкурса Роснедр по 
спорному Восточно-Таймырскому участку, в котором победила структура ЛУКОЙЛа. Суд 
также снял и обеспечительные меры — запрет на выдачу лицензии на участок, что 
формально дает Минприроды право передать участок ЛУКОЙЛу. Но, по словам министра 
Сергея Донского, процесс выдачи лицензии возобновят лишь после вступление решения суда 
в силу, то есть после прохождения апелляционной инстанции, куда уже пообещала 
обратиться "Роснефть". 

Московский арбитражный суд вчера не удовлетворил иск "Роснефти" к Роснедрам, в 
котором госкомпания требовала признать неправомерной победу дочерней структуры 
ЛУКОЙЛа "ЛУКОЙЛ--Западная Сибирь" в конкурсе на разработку Восточно-Таймырского 
нефтегазового участка (проведен 11 августа). Суд снял и обеспечительные меры, из-за 
которых агентство не могло оформить ЛУКОЙЛу лицензию на участок. 

Восточно-Таймырский участок расположен близ устья Хатанги. Ресурсы выставлявшейся 
на конкурс сухопутной части (изначально он включал в себя и прибрежные воды) — 4,5 млн 
тонн нефти, 9,3 млрд кубометров газа и 0,5 млн тонн конденсата. Срок лицензии составит 27 
лет. ЛУКОЙЛ предложил за участок 1,9 млрд руб.— почти в 600 раз больше стартовой цены. 

Именно наличие у участка прибрежной части (формально не являющейся шельфом) 
считалось ключевым для ЛУКОЙЛа. Шельф Арктики доступен только госкомпаниям, а 
ЛУКОЙЛу, активно лоббировавшему либерализацию этой нормы, пока так и не удалось ее 
изменить. Права на Восточно-Таймырский участок — "входной билет на шельф", считает 
глава Small Letters Виталий Крюков, хотя "инфраструктура еще не выстроена, запасы не такие 
большие и еще надо вести разведку". По словам эксперта, если береговая часть будет 
использована ЛУКОЙЛом, это дает ему преимущество в качестве базы для освоения 
морского участка. 
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"Роснефть", конкурировавшая с ЛУКОЙЛом на конкурсе, обратилась в суд, 
сочтя, что ее предложения были более выгодными. Госкомпания предлагала добыть 220,5 
млн тонн нефти за 95 лет с коэффициентом извлечения 0,3 (у ЛУКОЙЛа — 71 год, 123,5 млн 
тонн и 0,4). Как писал "Ъ" 19 августа, одним из преимуществ ЛУКОЙЛа Роснедра сочли опыт 
проектирования, строительства и эксплуатации морских нефтеотгрузочных терминалов в 
Арктике (у компании есть комплекс в Варандее в Ненецком автономном округе). 12 августа 
"Роснефть" обратилась к главе Минприроды Сергею Донскому с требованием отмены 
конкурса, а 17 августа подала иск в суд. 

"После вступления в силу решения суда мы возобновим выдачу лицензии ЛУКОЙЛу, с 
тем чтобы недропользователь смог приступить к геологоразведке на участке как можно 
быстрее — уже в этот зимний сезон",— заявил "Ъ" господин Донской. В Минприроды заявили, 
что удовлетворены решением, которое подтвердило, что действия Роснедр соответствовали 
законодательству и правилам конкурса. Но это означает, что лицензию ЛУКОЙЛу пока 
оформлять не будут: решение суда вступит в силу лишь после апелляционной инстанции. 
Пресс-секретарь "Роснефти" Михаил Леонтьев заявил "Ъ", что компания подаст апелляцию. В 
ЛУКОЙЛе не дали комментарий. 

Апелляция может затянуть процесс на пять--семь месяцев, замечает партнер 
юридической компании Herbert Smith Freehills Алексей Панич. Он отмечает, что снятие 
обеспечительных мер на выдачу участка ЛУКОЙЛу в суде первой инстанции нехарактерно, 
так как в этом "нет смысла, пока судебный акт не будет исполнен". 

kommersant.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Совокупность усилий – заметный результат 
 Глава Дудинки Алексей Дьяченко провел совещание, темой которого послужила 
ситуация с захламлением городских территорий.  Заместитель руководителя городской 
Администрации Янина Квасова озвучила информацию об объемах работы, проделанной в 
Дудинке за последние пять лет. За этот период с территории города вывезено 86 единиц 
автохлама, 84 незаконно установленных нестационарных строения, около четырех тысяч 
тонн бытового и строительного мусора и металлолома. В то же время масштабы захламления 
городской среды таковы, что предпринятых усилий явно не достаточно. 
 В Администрации Дудинки создана рабочая группа, сформирован детальный план из 
117-ти пунктов, каждый из которых отражает сегодняшнюю ситуацию на том или ином участке 
города, начиная от въездного знака и заканчивая территорией кладбища. Глава города 
поставил перед коллегами задачу: используя административные и правовые возможности, 
добиться того, чтобы к усилиям городской власти, направленным на санитарную очистку 
Дудинки, добавились усилия хозяйствующих субъектов и физических лиц в пределах 
требований действующего законодательства.  
 «Наши жители и хозяйствующие субъекты, осуществляющие свою деятельность на 
территории Дудинки, должны стать нашими партнерами в вопросах поддержания в городе 
чистоты и порядка. Уверен, большинство горожан нас поддержит – поскольку, только 
объединив усилия, мы сможем изменить жизнь в городе к лучшему», – заявил Алексей 
Дьяченко. 

АСДГ 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Мэр рассказал, что ждут в Норильске от краевого бюджета 
В рамках публичных слушаний по вопросу «О краевом бюджете на 2016 год и плановый 

период 2017–2018 годов», состоявшихся в Законодательном Собрании Красноярского края, 
глава Норильска Олег Курилов рассказал о двух наиболее значимых для Норильска 
программах на период 2011-2020 годов. Одна из них касается переселения жителей в места с 
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более благоприятными природными и социально-экономическими условиями; 
вторая — модернизации и развития инженерной инфраструктуры города. 

Мэр напомнил о том, что соглашение о реализации программы переселения было 
подписано четырьмя сторонами при непосредственном участии Владимира Путина, и 
представляет собой соглашение о государственно-муниципально-частном партнерстве. 
Документ предполагает обязательства для всех подписавших сторон, и они, как отметил 
глава Норильска, выполнялись всеми сторонами. Содержание программы заключается в 
предоставлении переселяющимся семьям социальной выплаты на приобретение жилья на 
территории Российской Федерации при условии сдачи муниципалитету жилой площади в 
Норильске и Дудинке. 

«Программой переселения предусмотрено в течение 10 лет (с 2011 по 2020 годы) 
переселить из городов Норильск и Дудинка 11 265 семей, средства, необходимые для этого, 
— 17 млрд 700 млн рублей. Ежегодно в рамках программы запланировано переселять 1 126 
семей. До 2015 года программа выполнялась полностью, вопросов не было. С 2011 по 2014 
годы было переселено 3 632 семьи. Это очень эффективная программа для Норильска, 
позволяющая за счет сданных квартир улучшать жилищные условия граждан, проживающих в 
аварийном жилищном фонде, а также обеспечивать жильем прибывающих на территорию 
специалистов. Но на 2015 год федеральным бюджетом по программе было недоплачено 45 
%, вследствие чего социальные выплаты не получат более 200 семей городов Норильск и 
Дудинка», — рассказал он. 

По словам Олега Курилова, востребованность программы подтверждает статистика 
количества заявлений, получаемых от семей, и число переселенных. На данный момент в 
предварительный список на 2016 год включено 1 065 семей. 

«В проекте федерального бюджета — 2016 в пункте по данной программе — ноль, 
необходимые 830 млн рублей пока правительством не запланированы, при этом средства из 
других источников подтверждены», — подчеркнул мэр. 

Также глава Норильска рассказал о реализации еще одной программы в рамках 4- 
сторонних соглашений — о модернизации города сроком на 10 лет (2011-2020 годы) с 
необходимым финансированием в 9,5 млрд рублей: «Это модернизация и капитальный 
ремонт объектов инфраструктуры, сохранение устойчивости зданий и сооружений, снос 
аварийных домов, ремонт квартир под переселение из аварийного и ветхого жилья. Часть 
программы уже выполнена — построены детские сады, футбольные поля и прочие. Однако в 
2015 году программа модернизации была секвестрирована». 

Недофинансирование направлений по капитальным ремонтам и модернизации в 
условиях арктических территорий влечет угрозу обрушения зданий, переход перспективных 
зданий в категорию аварийных, перебои либо остановку тепло-водоснабжения города. 

«Необходимо вовремя выполнить ремонт зданий в первую очередь для предотвращения 
их аварийного состояния, — подчеркнул мэр Норильска. — Поэтому просим Законодательное 
Собрание Красноярского края и правительство края поддержать выполнение программы и 
обратиться к правительству Российской Федерации с просьбой сохранить программу 
финансирования четырехсторонних соглашений в полном объеме», — сказал Курилов. 

Норильчан поддержали председатель Законодательного Собрания Красноярского края 
Александр Усс, министр строительства и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского 
края Николай Глушков, большинство парламентариев. 

Добавим, что для решения важнейшей социальной задачи губернатор Красноярского 
края Виктор Толоконский направил письма президенту РФ Владимиру Путину и председателю 
правительства РФ Дмитрию Медведеву. 

newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

400 социальных проектов претендуют на получение грантов от "Норильского никеля". 
На конкурс социальных проектов "Норильского никеля" поступило 400 заявок от 

некоммерческих организаций и объединений, государственных и муниципальных учреждений 
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из регионов присутствия компании. Общий грантовый фонд конкурса составляет 100 млн 
рублей. География поступивших на конкурс проектов такова: 273 проекта поступили из 
Норильска и Таймырского района, а 127 - из Мончегорска и Печенгского района. Все 
названные проекты направлены на повышение уровня и качества оказания социальных услуг, 
поддержку граждан, оказавшихся в трудной жизненной ситуации, внедрение новых методик и 
технологий работы с детьми, подростками и молодежью, благоустройство дворов и 
спортивных площадок, сохранение и возрождение культурного наследия, пропаганду 
здорового образа жизни и охрану окружающей среды.  

В этом году компания привлекла к участию в конкурсе активных и инициативных 
подростков: в новую номинацию "New Полюс" подано 16 заявок от школьных команд. Еще 
одной отличительной чертой нового конкурса стала номинация "Полюс роста", направленная 
на организационное развитие некоммерческих организаций и повышение профессионализма 
сотрудников. В данной номинации рассматриваются 24 заявки."Интерес к конкурсу 
возрастает, – отмечает Светлана Ивченко, директор Департамента социальной политики ГМК 
"Норильский никель". - По сравнению с прошлым годом на новый конкурс подано почти на сто 
заявок больше. Радует то, что школьники приобщаются к движению неравнодушных горожан 
и хотят принести пользу обществу и городу". Все поданные на конкурс проекты оценят 
независимые эксперты. По итогам экспертизы будет сформирован рейтинговый список. 
Организации, проекты которых попали в первые 50% рейтинга, будут объявлены 
финалистами. После доработки проектов с учетом рекомендаций экспертов определятся 
победители конкурса, которые будут объявлены в канун Нового года – 25 декабря. 
                                                                                                                                                  Advis.ru 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Красноярская Универсиада подорожала на 20%. Ранее подготовка к Универсиаде 
оценивалась в 40 млрд рублей. 

Расходы на подготовку к зимней Универсиаде-2019 в Красноярске оцениваются в 48,8 
млрд руб. О этом накануне сообщил министр финансов края Владимир Бахарь на публичных 
слушаниях по проекту краевого бюджета на 2016 год и плановый период 2017—2018 годов. 

Ранее подготовка к Универсиаде оценивалась в 40 млрд рублей. Так, в кризис 
Универсиада подорожала на 20%. Предполагается, что 35,9 млрд рублей будут привлечены 
из федерального бюджета, 18,7 млрд — из краевого. 

Ранее министр спорт РФ Виталия Мутко заявлял, что 17 млрд рублей будут потрачены 
на создание спортивной инфраструктуры — завершение полной модернизации биатлонного 
комплекса, создание Академии зимних видов спорта, реконструкцию Центрального стадиона, 
Дворца спорта им. Ивана Ярыгина и строительство двух ледовых арен. Остальные средства 
будут направлены на создание и реконструкцию транспортной, социальной инфраструктуры 
Красноярска. Основной объем дотаций будет выделяться в период 2016—2018 годов. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярский край сократил бюджетные расходы на КЭФ.  
Красноярский край вдвое сократил бюджетные расходы на проведение Красноярского 

экономического форума, об этом глава региона Виктор Толоконский рассказал в интервью 
краевой газете «Наша Красноярский край». 

Журналисты издания поинтересовались у губернатора, стоит ли тратить миллионы 
рублей на проведение КЭФ в ситуации кризиса. 

«Форум для нас очень важен, — ответил Толоконский. — И я очень благодарен 
Александру Геннадиевичу Хлопонину — он вовремя придумал и раскрутил КЭФ. Все без 
исключения регионы многое бы отдали за наличие такой презентабельной “фишки”. Расходы 
на форум невелики, тем более бюджетные ассигнования на него я уже сократил вдвое. При 
этом мы не потеряем ни по качеству, ни по представительству. Но эффект, хотя и условно, 
можно подсчитать: на один миллион рублей затрат — один миллион долларов доходов 
красноярскому бизнесу, краю в целом». 
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По словам главы региона, проведение ежегодного форума международного уровня 
обеспечивает Красноярскому краю особое внимание со стороны федерального 
правительства. 

«Не было бы КЭФ — не было бы наверняка ни Нижнего Приангарья, ни центра 
кардиохирургии… В преддверии очередного форума нам проще, чем соседям, решать свои 
проблемы. Сейчас регионам практически нереально продвинуть крупные проекты. А нам 
выделяют 3,5 млрд рублей на строительство дороги от четвертого моста. Еще около 8 млрд 
федеральный бюджет передаст на строительство новой взлетной полосы в аэропорту 
Алыкель Норильска», — перечислил «бонусы» от КЭФ Толоконский. 

АиФ Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

РФ поприветствует отмену санкций западными партнерами, если они будут готовы 
снять их 

Россия будет приветствовать снятие ограничений западными партнерами, если они 
будут готовы снять их. Об этом президент РФ Владимир Путин заявил журналистам. 

"Если наши партнеры считают, что настало время как-то менять наши отношения, то мы 
будем это приветствовать. Мы никогда не отказывались от совместной работы и мы не 
закрывались", - сказал Путин. 

Российский лидер особо подчеркнул, что наша страна никогда не отказывалась от 
сотрудничества с западными партнерами. "Эти односторонние меры, ограничивающие наше 
взаимодействие по различным направлениям, введены не нами, а нашими партнерами", - 
подчеркнул Путин. Он отметил, что на министерском уровне, на уровне обсуждения проблем 
"есть явная заинтересованность в том, чтобы возобновить работу по очень многим 
направлениям", включая политику и сферу безопасности. 

Россия не находилась в изоляции год назад, но взаимоотношения с западными 
партнерами тогда были более напряженные, чем сегодня, заявил также Владимир Путин. 
"Никаких не было проблем ни тогда, ни сейчас, хотя отношения были более напряжённые, 
чем сегодня, но жизнь идет вперед, все меняется, возникают и новые проблемы, и новые 
угрозы, новые вызовы, которые сложно решать в одиночку, кому бы-то не было, нужно 
объединиться", - сказал Путин. 

Российский лидер также опроверг предположения, что в ходе прошлогоднего саммита 
G20 в Австралии России находилась в международной изоляции. "В прошлом году 
австралийские коллеги создали очень хорошие условия для работы, все было очень 
корректно, без всяких проблем, просто хотелось так преподнести общественности, что Россия 
как-то изолирована, но ничего подобного не было. Тот факт, что я пораньше уехал, не секрет, 
я об этом уже говорил - я это сделал по техническим соображениям, чтобы не стоять в 
очереди на вылет", - объяснил Путин. 

ТАСС 
 

Россия согласилась реструктурировать долг Украины 
Россия согласилась реструктурировать долг Украины на три года и договорилась в 

ближайшее время обсудить детали этого предложения с партнерами, сообщил президент РФ 
Владимир Путин журналистам в понедельник по итогам саммита G20. 

«Мы не просто согласились с реструктуризацией украинского долга, мы предложили 
лучшие условия этой реструктуризации, чем от нас просил МВФ. Нас просили перенести этот 
платеж на следующий год. Я сказал, что мы готовы пойти на более глубокую 
реструктуризацию: готовы пойти на то, чтобы в этом году вообще не получать никаких денег, 
а в следующем году получить миллиард, в 17-м — еще миллиард и в 18-м — еще миллиард», 
— заявил он. 

Путин рассчитывает, что США, ЕС или международные финансовые организации 
предоставят гарантии выплаты Украиной России долга в $3 млрд. «Мы попросили такие 
гарантии либо от правительства США, либо от Евросоюза, либо от одного из солидных 
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международных финансовых институтов», — сказал он. Путин надеется, что этот вопрос 
будет решен до начала декабря текущего года. 

Западные партнеры должны подкрепить веру в украинскую экономику соответствующими 
гарантиями, подчеркнул он. «Если наши партнеры считают, что кредитоспособность Украины 
будет возрастать, и нас в этом убеждают, значит, они верят в это, а если верят, то пусть 
дадут гарантии. А если не способны дать гарантии, то, значит, они не верят в будущее 
украинской экономики», — сказал Путин. 

Вместе с тем президент добавил, что если западные партнеры убеждают РФ в том, чего 
нет, «это плохо и для наших украинских партнеров». «Мы думаем, что это на самом деле 
возможно, и не видим никаких проблем в том, чтобы разделить риски с нашими партнерами», 
— пояснил президент. 

INTERFAX.RU 
 

Правительство до минимума сократит рост тарифов на свет и тепло 
Правительство ограничит до минимума рост тарифов на тепло и эклектроэнергию в 2016 

году. Минимальные уровни тарифов на тепло для населения останутся без изменений, а 
максимальные подрастут на 3,4%. Об этом сообщает газета «Коммерсантъ» со ссылкой на 
неназванные источники. Информацию также подтверждают представитель вице-премьера 
Дмитрия Козака, а также заместитель главы Минстроя Андрей Чибис. 

Такое решение было принято по итогам совещания у Козака. На ограничении роста 
тарифов настаивало Министерство экономического развития. Тарифы на электроэнергию в 
2016 году вырастут на 1–7,5%. В 14 регионах минимальный рост составит 4,5 %, что 
обусловлено критическим состоянием сетей.  

Как отмечает издание, низкая индексация тарифов приведет к росту субсидирования 
энергокомпаний за счет крупных потребителей. По прогнозам, этот показатель вырастет до 
312 млрд рублей (сейчас он составляет 228 млрд рублей).  

 
Ранее правительство утвердило размер индексации тарифов на коммунальные услуги в 

2016 году. В Москве тарифы ЖКХ повысятся на 7,5%. В Санкт-Петербурге индексация 
составит 6,5%, а в остальных регионах страны – от 3% до 6,5%. 

Slon 
 
Bloomberg: правительству придется или обвалить рубль или исчерпать резервы 

Аналитики считают, что из-за низкой стоимости нефти правительству России придется 
обвалить рубль еще на 13% до конца следующего года, чтобы не исчерпать все резервы. 

Агентство Bloomberg со ссылкой на подсчеты аналитиков компании Nomura Holdings Inc 
сообщает, что властям РФ до конца следующего года придется делать выбор: или обвалить 
рубль еще на 13% или исчерпать резервы. 

В статье говорится, что рубль не падает достаточно быстро, чтобы избежать ущерба.  
«Если рубль не упадет еще, то правительство может остаться без резервов уже к концу 2016 
года», — отмечает валютный аналитик компании Дмитрий Петров. 

В материале говорится, что основная надежда российских властей по-прежнему 
приходится на нефтегазовый экспорт, несмотря на очередную попытку диверсифицировать 
экономику. 

Эксперты напоминают, что обвал национальной валюты покрывает издержки 
российского энергетического сектора. За текущий год нефть в среднем рухнула на 22%, а 
рубль — только на 12%, поэтому для того чтобы компенсировать потери бюджета, властям 
выгоден «слабый» рубль. 

С конца июля Банк России оставил надежду восстановить запасы Резервного фонда. 
Отмечается, что международные резервы, которые также включают в себя золотые запасы и 
валютные активы, упали с $ 500 млрд до $ 366 млрд. 

Ранее глава ЦБ Эльвира Набиуллина заявляла, что нет конкретной даты для 
возобновления покупки долларов. 
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Глава регулятора отмечала, что ЦБ выйдет на рынок, чтобы купить иностранную 
валюту «только если будет стабильный валютный рынок, и покупки можно будет организовать 
таким образом, чтобы свести к минимуму воздействие на курс, чтобы не создавать 
волатильность». 

Дополнительным негативным фактором для российской валюты может стать повышение 
ключевой ставки со стороны Федеральной резервной системы (ФРС) США в декабре. 

Деньги 
 
"Лишние" визиты к врачу могут стать платными     

Бесплатная медицинская помощь должна остаться только для детей, пенсионеров и 
инвалидов. Для работающего же населения могут быть введены нормы по посещениям 
врача, вызовам "скорой помощи", при превышении которых за работу врачей уже придется 
платить. С такими предложениями выступили эксперты подведомственного минфину Научно-
исследовательского финансового института. Минздрав, впрочем, идею пока не поддержал, 
пишет "Российская газета".  

О введении "соплатежей" за медицинские услуги, которые сейчас входят в программу 
ОМС и предоставляются бесплатно, либерально настроенные экономисты говорят уже не 
первый год. В Высшей школе экономики считают, что настала пора "пересмотреть" 
государственные гарантии и ввести механизмы легального софинансирования в 
государственных медучреждениях. Основной тезис: деньги в здравоохранении тратятся не 
там и не так, как нужно. Например, при повышении температуры или гипертоническом кризе 
мы привыкли вызвать врача на дом, а можно просто сходить на прием в поликлинику - это 
намного дешевле. Можно сэкономить и на вызовах "скорой" - ведь едва ли не каждый второй 
вызов "ложный", пациент не настолько в тяжелом состоянии, чтобы не мог сам добраться до 
врача. Кроме того, говорят сторонники идеи, если люди начнут за лечение доплачивать, они 
ответственнее станут относиться и к своему здоровью, и к выполнению назначений врача.  

В подведомственном минфину Научно-исследовательском финансовом институте уже 
подготовили конкретные предложения по секвестированию бесплатной медицины. Вызвать 
"скорую", к примеру, можно будет не чаще 4-х раз в год, - дальше только за деньги. 8 
посещений терапевта в поликлинике в год - вполне достаточно, все, что "сверх" - через кассу. 
Платной предлагается сделать работу поликлиник в нерабочие часы и по субботам (как раз 
когда к врачу старается попасть работающий народ, не берущий больничный лист). Еще один 
метод экономии - дополнительная консультация у специалиста более высокой квалификации. 
Посещение врачом пациентов на дому тоже предлагается упразднить - его могут оставить 
лишь для маленьких детей и маломобильных инвалидов.  

В медицинском сообществе новость обсуждается бурно. "Под удар", если предложения 
будут реализованы в нынешнем виде, прежде всего попадают люди с проблемами здоровья, 
нуждающиеся в регулярном врачебном контроле. "Мы получим рост заболеваемости. 
Сильнее всего пострадают хронические больные - рост осложнений неизбежен, - 
предупреждают врачи. - Гипертоники, например, нуждаются в консультации ежемесячно - для 
контроля над артериальным давлением и корректировки терапии, в противном случае нужно 
готовиться к росту количества инсультов и инфарктов".  

В министерстве здравоохранения признают, что отказ от бюджетного финансирования 
медучреждений и переход на "одноканальный" принцип за счет Фондов ОМС сопряжен с 
определенными рисками. Например, обсуждается возможность снова разрешить регионам 
поддерживать за счет бюджета работу "скорой помощи" - страховых денег не хватает… Тем 
не менее, идею активно раскупорить карман пациента в министерстве не поддерживают. 
"Сценарий сокращения государственных гарантий в сфере здравоохранения Министерством 
не рассматривается", - ответил на запрос "Российской газеты" пресс-секретарь минздрава 
Олег Салагай. 

 Финмаркет 
 

Цены на продукты в ожидании бумеранга. Эксперты прогнозируют рост на 15% на 
социально значимые продукты 
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Министр промышленности и торговли Денис Мантуров заявил в понедельник, 16 
ноября, что новый дорожный сбор для грузовиков массой более 12 тонн не приведет к росту 
цен на продукты питания или перебоям с их поставками. "Трудно сказать, сколько новый 
дорожный сбор добавит к общей динамике роста цен, но вряд ли его влияние будет 
определяющим. Можно с уверенностью сказать, что это не приведет к дефициту продуктов 
питания и иных потребительских товаров", - сообщил министр.  

Он убежден, что в наступающем году россиянам стоит ожидать роста цен на 
продовольствие, однако связан он будет в основном с инфляцией и колебанием курсов 
валют. "В 2016 году будет происходить постепенный рост цен как вследствие инфляции, так и 
иных факторов, в том числе сезонного роста и колебаний курса валют", - отметил Мантуров. 

В свою очередь, в пресс-службе Банка России заявили, что влияние платы за вред 
федеральным автодорогам с грузового транспорта окажет несущественное влияние на 
инфляцию и будет носить разовый характер. "Мы оцениваем влияние введения платы за 
пользование федеральными автодорогами многотонными грузовиками на динамику 
инфляции как несущественное. К тому же оно будет носить разовый характер", - цитирует ЦБ 
агентство РИА "Новости". 

Между тем, многие перевозчики пессимистично настроены по отношению к новой 
системе оплаты. Их поддерживает ряд крупных торговых сетей и производителей продуктов 
питания. Они уверены, что новая система оплаты не может не отразиться на стоимости самих 
поставок, что, в свою очередь, вызовет подорожание продовольствия.  

Так, Ассоциация производителей и поставщиков "Руспродсоюз" совместно с рядом 
производителей и поставщиков продуктов питания выразили обеспокоенность вероятным 
ростом цен на продовольственные товары. По мнению директора "Руспродсоюза" Дмитрия 
Вострикова, можно ожидать возможного роста цен на социально значимые продукты (хлеб, 
молоко, крупы) до 15%. "Удорожание себестоимости произойдет по всей цепочке поставок – 
от сырья, до полки магазина", - цитирует его слова сайт организации. 

В России с 15 ноября введена система сбора платы за вред автомобильным дорогам 
федерального значения грузовиками массой более 12 тонн. Изначально планировалось 
установить тариф в размере 3,73 руб за километр, потом было принято решение о его 
поэтапном повышении. До 29 февраля 2016 года размер платы составит 1,53 руб за 
километр, с 1 марта 2016 года до 31 декабря 2018-го включительно будет применяться 
коэффициент 0,82, что обеспечит снижение размера платы в данный период до 3,06 руб за 
километр. Глава МЭР Алексей Улюкаев не исключил продления платы за проезд тяжелых 
грузовиков в 1,53 руб и после 1 марта. 

По мнению ряда экспертов, введение платы за проезд для фур не столь закономерно. 
Власти объяснили необходимость новой системы тем, что грузовой транспорт разрушает 
дороги, но этот параметр необходимо учитывать еще в ходе строительства трасс.  

"Когда речь идет о том, что большегрузы разрушают дороги, то хочется сказать, а когда 
строятся дороги, они строятся для чего? Только для легковых автомобилей? Пусть обозначат, 
что дороги - только для легковых автомобилей. Будем, наверное, первой страной, которая 
строит трассы только для легковушек. Для этого есть знаки ограничения передвижения 
большегрузного транспорта", - заявил управляющий партнер  Management Development Group 
Дмитрий Потапенко телеканалу "360 Подмосковье". 

Он также считает, что новая система взимания платы с большегрузов "в среднем по 
цепочке... приведет к подорожанию минимум на 10%, а то и на 15-25%". 

Грузовой транспорт является основным способом перевозки товаров для российских 
ритейлеров. Торговые сети пообещали, что постараются не допустить перебоев с 
поставками, но предупредили, что в будущем новые тарифы могут спровоцировать 
инфляцию. По оценке Ассоциации компаний розничной торговли (АКОРТ), рост цен на 
продукты в случае вступления в силу полного тарифа - 3,06 руб за километр - может 
составить 2%. 

Напомним, на прошлой неделе, 11 ноября, водители большегрузов вышли на 
всероссийскую акцию протеста против введения новой системы оплаты. 
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А в понедельник стало известно о масштабном сбое в системе "Платон", через 
которую идет оплата проезда большегрузных автомобилей по федеральным трассам. 
Министерство транспорта РФ считает, что это вызвано "организованными действиями 
недоброжелателей системы". 

"Сегодня были сбои. Система работала с определенными затруднениями. Сбой был 
вызван организованными действиями недоброжелателей системы, поскольку в секунду было 
до 2 млн обращений на сайт", - заявил журналистам министр транспорта РФ Максим Соколов. 

 «Утро» 
 

Власти с тревогой наблюдают за ростом бедности. Численность россиян с доходами ниже 
прожиточного минимума может вырасти за год на 6 миллионов человек 

22 млн граждан Российской Федерации имеют сегодня доходы ниже прожиточного 
минимума, который составляет около 10 тыс. руб. в месяц. Такие данные прозвучали вчера в 
Москве на Социальном форуме. В то же время в прошлом году, по данным Росстата, в стране 
насчитывалось около 16 млн малоимущих россиян. 

«Цифра, которая нас действительно серьезно тревожит, – количество бедных. Эта 
цифра достигла 22 млн человек», – заявила вчера на Социальном форуме России первый 
замглавы комитета по жилищной политике и ЖКХ Госдумы РФ Елена Николаева. Бедные – 
это люди, которые сегодня живут на доходы ниже прожиточного минимума.  

«Этот минимум, напомню, на сегодняшний момент составляет 10 тыс. руб. в месяц», – 
сказала она. По словам Николаевой, численность бедных в РФ за последний год выросла на 
3 млн человек. «Фактически сегодня 14% населения России живут на доходы ниже 
прожиточного минимума», – отметила депутат. 

Отметим, Росстат еще в начале сентября сообщал, что численность населения РФ с 
доходами ниже прожиточного минимума во втором квартале 2015 года увеличилась на 2,7 
млн человек по сравнению со вторым кварталом 2014 года и составила 20 млн человек. 
Например, во втором квартале 2014 года доходы ниже прожиточного минимума имели 17,4 
млн россиян. То есть фактически уровень бедности в РФ во втором квартале 2015 года 
подскочил до 14% против 12% во втором квартале 2014 года. В то же время по итогам 
первого полугодия 2015 года численность населения РФ, живущего на доходы ниже 
прожиточного минимума, составила почти 23 млн человек – то есть около 16% от общей 
численности населения. Тогда как в первом полугодии 2014 года в стране насчитывалось 
менее 19 млн человек, или 13% от общей численности населения. 

В целом же по итогам 2014 года Росстат сообщил, что в стране насчитывается 16 млн 
малоимущих, или 11% от общей численности населения. Фактически, даже если по итогам 
2015 года уровень россиян, живущих за чертой бедности, останется на отметке в 22 млн, это 
будет означать прирост в 6 млн малоимущих за последний год. 

В то время как размер прожиточного минимума в стране за последний год вырос более 
чем на 20% (с 8 до 10 тыс. руб. в месяц), размер пособия по безработице в РФ остается на 
неизменном уровне. Вчера премьер-министр Дмитрий Медведев подписал постановление, 
согласно которому минимальная и максимальная величины пособия по безработице в 2016 
году останутся на прежнем уровне. То есть 850 руб. для минимальной и 4900 руб. для 
максимальной. Заметим, размер минимального и максимального пособий по безработице не 
индексировался с 2009 года. 

Отказ от индексации пособий происходит на фоне продолжающегося роста безработицы 
в стране. Вчера в Минтруде сообщили, что только за последнюю неделю уровень 
безработицы вырос на 0,5%. «С 3 по 11 ноября 2015 года численность официально 
зарегистрированных безработных граждан увеличилась на 0,5% и составила 913 858 
человек», – следует из сообщения ведомства Максима Топилина.  

 
Оснований для снижения уровня бедности в стране, похоже, не появится и в следующем 

году. При этом различные социальные выплаты в следующем году будут проиндексированы 
на уровень ниже инфляции. Как напомнил вчера замглавы Минтруда Алексей Черкасов, 
ежемесячные денежные выплаты и другие меры соцподдержки, кроме пенсий, планируется 
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индексировать с 1 февраля 2016 года на уровень фактической инфляции за вычетом 
5,5%. «Это будет индексация на основании постановления правительства, то есть эти 
соцвыплаты будут доиндексированы на разницу между уровнем фактической инфляции, 
которая сложится по итогам 2015 года, и вот этим коэффициентом 5,5 (%. – «НГ»), на который 
были эти соцвыплаты увеличены в текущем году», – напомнил Черкасов. 

Что же касается индексации пенсий, то они, как известно, в феврале будут 
проиндексированы лишь на 4%. Хотя Черкасов и не исключает возможности их 
«доиндексации» уже в октябре следующего года. «В проекте федерального закона 
предусматривается возможность с октября следующего года второй индексации всех видов 
пенсий», – сообщил чиновник. Правда, возможного размера следующей индексации он не 
назвал. 

Пониженная индексация социальных пособий лишь ухудшает и без того сложное 
положение малообеспеченных граждан, напоминают эксперты «НГ». «Для стабилизации 
уровня бедности нужно усилить социальную поддержку малоимущего населения: то есть 
увеличить размер социальных выплат», – говорит завлабораторией исследований 
пенсионных систем Академии народного хозяйства и госслужбы Елена Гришина. При жестких 
бюджетных ограничениях это можно сделать за счет перераспределения социальной 
помощи, полагает она. Однако у подобных решений есть отрицательные последствия, уверен 
аналитик компании «Премьер» Сергей Ильин. 

Но и одними дотациями проблему бедности в стране не решить, замечают эксперты. 
«Социальные выплаты стоит по возможности максимально сократить для стимулирования 
роста занятости и сокращения возможного инфляционного давления», – полагает аналитик 
компании «Финам» Тимур Нигматуллин. По его словам, правительство и Центробанк (ЦБ) в 
текущих условиях могли бы реализовать по крайней мере две стратегии, которые позволили 
бы стабилизировать уровень бедности в стране или даже привести к ее сокращению. «В 
долгосрочной перспективе за счет сокращения инфляционного давления на фоне политики 
инфляционного таргетирования ЦБ и возобновления экономического роста возобновится рост 
и реальных располагаемых доходов населения», – считает аналитик. В краткосрочной же 
перспективе сокращению бедности способствовало бы введение системы 
продовольственных карточек – адресной продовольственной помощи, которую 
разрабатывает Минпромторг РФ. «У самых бедных слоев населения большая часть расходов 
уходит на продукты питания. И система продовольственных карточек способствовала бы 
повышению их уровня жизни», – уверен он. 

И в нашей стране количество граждан, живущих за чертой бедности, растет не в силу 
усугубления положения рынка труда, сообщает аналитик QB Finance Мадина Абаева. «Лишь 
восстановление цен на нефть и, как следствие, укрепление рубля смогут изменить 
ситуацию», – говорит Абаева.  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Отсидеться старушке Европе уже не дадут  

Пока власти Франции и западные службы безопасности проводят расследования 
терактов в Париже, натыкаясь на новые очаги бандитов в Бельгии и Лионе, цель терактов уже 
ясна.  

Если прежде европейские страны возглавляемой США антитеррористической коалиции в 
Сирии практически не наносили самостоятельных ударов, выступая в роли массовки, то через 
день после терактов ВВС Франции вдруг сбросили 20 бомб в Сирии, а Кэмерон и Меркель 
заявили о готовности к активной борьбе с «Исламским государством».  

Тем самым США вынуждают Европу обеспечить полноценное присутствие военных 
структур НАТО в Сирии, вплоть до проведения наземной операции. Если не получится сразу, 
то теракты могут произойти в других странах Европы, как об этом услужливо напомнил 
Олланд.  
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Но зачем нужно втягивать Европу в Сирию? Чтобы помочь США противостоять 
России в ключевой момент сирийского конфликта и попытаться максимально снизить ее 
влияние при формировании новой власти в Дамаске. Согласно венским договоренностям, в 
Сирии должна начаться подготовка к выборам и проведение конституционной реформы после 
уничтожения банд террористов. Любое политическое решение в этой стране может быть 
принято только при согласовании оппозиции и действующей власти, а значит, Запада и 
России.  

Благодаря Москве Асад включен в эту систему и будет контролировать страну до самих 
выборов. Но главными факторами влияния на будущее страны станут международные 
игроки. С одной стороны – российская армия при поддержке Ирана, Ирака и, не исключено, 
учитывая присутствие на переговорах представителя КНР, с участием Китая, с другой – США 
и страны НАТО, а также их региональные союзники (Турция, Саудовская Аравия, Израиль).  

Картина следующего этапа надвигающегося глобального конфликта такова – Сирия 
превращается в точку, где соберутся самые мощные армии Евразии. Внешне – под видом 
взаимодействия в борьбе с ИГИЛ, по факту – прощупывая свои возможности и готовясь к 
возможным локальным непрямым столкновениям.  

Уничтожать ИГИЛ и «ан-Нусра» преимущественно будет коалиция во главе с Россией. 
Натовцы будут имитировать эту борьбу и делать все для формирования умеренной 
оппозиции; с вооружением и собственными административными органами.  

 Судя по заявлениям Пескова о встрече Путина и Обамы, позиции сторон остались 
прежними, и при внешне одинаковых целях борьбы с терроризмом США продолжат политику 
смещения Асада, но уже не напрямую, а в более мягком формате венских соглашений, через 
военно-политическое урегулирование.  

Россию такой длительный сценарий а-ля Минск-2 вполне устраивает (фактически в 
основе своей он был и предложен Москвой), так как соответствует стратегии заморозки 
конфликтов, разжигаемых Западом.  

В то же время необходимо быть готовым к тому, что, как и в случае с Минском-2, США и 
Ко постоянно будут пытаться изменить условия договоренностей и продавить свое прочтение. 
Да и сама кампания по борьбе с террористами в Сирии будет идти с переменным успехом – 
через обострения и затишья: не исключено, что игиловцы в самые тяжелые для себя 
моменты будут имитировать переговоры, и натовские страны будут идти на это, чтобы дать 
им передышку.  

Многие сетуют на то, что Москва нерешительна и половинчата – не идет до конца, не 
рубит сплеча. «Зачем?! – восклицают стратеги. – Надо же бить дальше! Что за 
нерешительность? Что за половинчатость?»  

К слову, то, что могущественный Китай, обладающий половиной мировых резервов, 
нерешителен, мало кого это смущает – то ж Китай, ему привычно в сторонке, а мы, русские, 
шашки наголо и вперед рубать.  

При сколько-нибудь внимательном рассмотрении становится понятно, что это 
выверенная стратегия: Россия и Китай, равно как и другие, ждут естественного развития 
событий и не лезут на рожон. И не просто ждут, а максимально связывают руки Западу, не 
позволяя ему устроить мировую бойню и сломать плавный, но верный переход центра силы 
на Восток. 

Начиная с 2008 года Россия при молчаливой, но важной поддержке незападного мира, 
пользуясь своим военным потенциалом и ядерным щитом, начала проявлять силу и бить 
агрессора по рукам. Однако, ударив, тут же предлагает ему компромисс и заморозку 
конфликта.  

Так было в Грузии: жестко ответив на геноцид в Осетии, остановились в сантиметре от 
Тбилиси – после чего готовность к переговорам, дипломатические и информационные обмен 
ударами, но уже без выстрелов. Так было на Украине: после потери Киева защитили Крым, 
помогли Донбассу с помощью добровольцев и отпускников разбить в пух и прах ВСУ – но тут 
же предложили Минские соглашения, главным условием которых является прекращение огня.  

Так происходит сегодня и в Сирии: российские самолеты прилетели в самый последний 
момент, разнесли инфраструктуру боевиков, позволили сирийцам начать наступление – и тут 
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же Западу предложили компромиссное решение: либо садимся за стол переговоров, 
либо продолжим самостоятельно уничтожать всех подряд террористов, не разбирая, где там 
ваши агенты. Как видим, агрессор согласился, и в Вене принято решение, которое призвано 
не столько решить конфликт, сколько его заморозить.  

Острота конфликта в Сирии снята на определенное время, отложена на потом. 
Вероятность того, что в Сирии действительно удастся за отведенные полтора года прийти к 
реальному компромиссу на основе четких договоренностей, минимальна: наши «партнеры» 
будут по-прежнему требовать от Асада уйти, делить террористов на плохих и «умеренных» и 
пытаться использовать бедную Сирию в своих интересах.  

Давно замечено, что Ближний Восток становится Балканами 21-го века, и последние 
события только подтверждают это. ИГИЛ используется в качестве запала не столько 
регионального конфликта, сколько общемирового столкновения (вот вам к услугам и идея 
всемирного халифата), куда постепенно будут втянуты все ключевые игроки.  

Но, в отличие от кануна Первой мировой войны, никто из стран не спешит стать жертвой 
и поставлять миллионы солдат на убой. В основном предпочитают отсидеться, и только 
Россия пытается уничтожить заразу на этапе ее становления.  

Вашингтону же нужен глобальный «замес», и для этого без стран старушки Европы, 
потерявшей всякую способность к самостоятельной политике, не обойтись. Теракты в Париже 
пришлись как нельзя кстати.  

Впрочем, в свете недавних угроз игиловцев в адрес Вашингтона нельзя исключать и 
сценарий 11 сентября: если и в самих Штатах потребуется создать волну общественного 
мнения, требующего от Белого дома ввода войск в Сирию, то почему бы и не допустить 
теракт и у себя. 

Взгляд 
 

Обращение к украинцам 
Дорогие украинцы. 
Как не прискорбно сообщать, но в действительности Украины больше нет. Она 

распадается на части. Отрицать этот факт глупо и будет признаком полного майданутства 
мозга. Кто виноват в распаде Украины? Путин? РФ? Конечно же, другого ответа от украинцев 
и не стоит ждать. Бытует среди украинского прогрессивного общества мнение, что Майдан 
был организован, как вы подумаете кем? – Путиным. Целью была аннексия Крыма и 
оккупация Донбасса. Мне кажется, что и Нуланд тоже Путин посылал, и поддержку Майдану 
госдеп выразил только с приказа темнейшего. 

Безусловно, разочаровавшись в революции гидности, украинцы начали искать крайнего. 
Крайний всё тот же сосед на Востоке. В голову не приходит мысль о том, что собственными 
руками уничтожили свою страну. Для всех уже очевидно, что Майдан не был спонтанным, а 
был спланирован конкретными людьми. Спешу огорчить украинцев, но ни о каком 
европейском будущем не стоит и мечтать. И они это прекрасно понимают. Поэтому украинцы 
и бесятся, но не хотят обвинять в этом себя. В том, что к власти пришли всё те же олигархи 
виноваты – москали, Крым отделился – снова москали, война на Донбассе – москали, ватники 
и сепары виноваты. 

Своим бывшим соотечественникам хочу пожелать открыть глаза. Вы скакали на майдане 
не за Путина, не кремлевская пропаганда заставила вас выйти и майданить, не рука Кремля 
привела к власти прозападных политиков, которые и развязали войну внутри своей страны. А 
кто же это сделал, если не Путин? Не те ли люди, к которым Порошенко ездит регулярно на 
поклон? Быть может те, кто вас поддерживал на Майдане и подкармливал печеньками? Быть 
может те, кто поставляет Украине оружие? Или те, кто убедили вас в праведности войны со 
своими соотечественниками? Думаете, что вы защищаете свою страну от ватников и 
сепаров? Тогда вы наверно не знаете, что говорят про подобные конфликты любимые ваши 
братья американцы: 

«Если вы хотите уничтожить страну, как вы это сделаете? Есть два способа: Напасть на 
нее, бомбить и т. д, но это не самый эффективный способ. Лучше заставить людей этой 
страны убивать друг друга и опустошать их собственную территорию, свое же хозяйство. Это 
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и было сделано в том регионе. Вместо уничтожения противника вами, противник 
уничтожает себя сам, его отряды сражаются друг против друга. А вы снабжаете обе стороны 
через своих агентов, натравливаете их друг на друга, а они истребляют себя сами… Пора уже 
некоторым спуститься с небес к реальности, чтобы понять, что империи возникают и империи 
строятся через манипулирование народами, которые надо завоевать.» 

Эта фраза гуляет по интернету ещё со времен вторжение американцев в Ирак. Америка 
удачно уничтожила эту страну при помощи самих же иракцев. Такой же сценарий был 
провернут в Украине. Украинцы считают, что воюют с террористами и сепаратистами, но это 
лишь способ манипуляции людьми и игра с понятиями, чтоб убедить простых украинцев в 
праведности АТО. Ровно так же поступали американские СМИ, когда настраивали население 
США против правительства Ирака, чтоб американцы с криками и воплями поддерживали 
вторжение армии США в Ирак, что впоследствии переросло в гражданскую войну и 
превращение Ирака в руины. Сейчас вас убеждают, что Донбасс захватили пророссийские 
террористы. Но проблема в том, что ни один террорист из Донбасса не устроил ни одного 
теракта в центре Киева, не взял ни одного мирного украинца в заложники, да, что там 
говорить, но даже «террористический» Референдум 11 мая 2014г. прошел без единого 
выстрела. Этот референдум принято считать, среди украинского свидомого общества, 
неконституционным. А разве не в Конституции Украины написано (дальше цитата) «Право 
определять и изменять конституционный строй в Украине принадлежит исключительно 
народу и не может быть узурпировано государством, его органами или должностными 
лицами»? 

Нынешнее правительство страны ежедневно и ежечасно нарушает Конституцию 
Украины. Действует в интересах не своей страны, а колонизатора из Запада. 

Майданные укроботы распространяют такой тезис: «Звали Россию – получите», 
оправдывая так называемую АТО. Но снова вернемся к тексту Конституции: «Права и 
свободы человека и их гарантии определяют содержание и направленность деятельности 
государства. Государство отвечает перед человеком за свою деятельность. Утверждение и 
обеспечение прав и свобод человека является главной обязанностью государства». 
Уничтожение мирного населения с помощью тяжелой артиллерии, не вписывается в текст 
Конституции. Логичным будет самозащита народа от такого правительства. Отсюда и 
гражданская война, которая и была целью нового украинского правительства. Задача была 
выполнена на «отлично». Теперь государство Украина уничтожено, а взамен на это, алчные 
правители имеют свою копеечку с этого. 

Дорогие мои бывшие соотечественники, вы собственноручно отдали правление страной 
людям, которые продали Украину в колонию. То, что вы видите сейчас, уже не является 
Украиной. Украина умерла ещё на Майдане. Точнее, была смертельно ранена. Сейчас 
продолжается её распад. И винить в этом украинцы должны себя, только себя и никого 
больше. 

 news-front.info 
 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 17.11.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 46 ▼ 0, 17 

EUR 71, 40 ▼ 0, 42 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 


